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【香港商報訊】9 月 24 日，港澳辦致唁電對曾
憲梓先生逝世表示哀悼，並對其親屬表示慰問。
唁電表示，聞悉曾憲梓先生逝世，深表哀悼。唁
電說： 「我們永遠懷念曾憲梓先生！」

唁電指出，曾憲梓是香港工商界傑出人士、著
名實業家，曾長期擔任香港中華總商會會長，並
擔任第七屆全國人大代表，第八屆至第十屆全國
人大常委，全國工商聯副主席，香港基本法諮詢
委員會委員，港事顧問，香港預委會、籌委會委
員等重要公職。曾憲梓一生愛國愛港愛鄉，以報國
為己任，以奉獻為樂趣。堅定擁護「一國兩制」方針
和香港基本法，旗幟鮮明反對各種錯誤言行。傾力
支持國家改革開放和現代化建設，熱心捐助內地教
育、科技、體育和社會公益事業發展，建樹良
多，貢獻卓著，鐵骨錚錚，令人敬佩。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：逾300名市民昨
午在啟德郵輪碼頭草坪揮舞國旗、高唱國歌，提早慶
祝祖國70周年華誕。有出席活動的市民表示，為祖
國的強大感到驕傲，同時亦希望特區政府盡快止暴制
亂，恢復秩序；亦有年輕人呼籲要多認識祖國，不要
做讓自己後悔的事。

中華文化總會昨日組織近340名市民聚集在啟德郵
輪碼頭，一邊揮舞國旗和區旗，一邊唱國歌和歌頌中
國的歌曲，參加者情緒高漲。他們大部分都穿上紅色
衣服，面向維多利亞港，深情地唱出《國歌》和《歌
唱祖國》兩首歌曲。隨後，參加者繼續揮動國旗、區

旗，沿草坪巡遊，又不時高喊 「中國
萬歲」、 「中國加油」等，場面熱鬧歡
欣，由衷地祝賀祖國生日快樂。

香港中華文化總會影視及攝影事務委
員會委員吳錫州表示，國家經過70年的
建設，國力上升，躍居世界前列，為此
感到非常驕傲。對於近期社會的亂象，
他希望特區政府盡快止暴制亂，恢復秩
序。

年輕人要多多認識祖國
柬埔寨中國文化友好協會創會主席陳

昭昭表示，出席活動非常有意義，因為
唱國歌可增強大家對祖國的歸屬感，讓
新一代多認識及了解祖國。她又指出，
現時香港教育涉及中國近代史的部分較
少，令年輕人都沒有深入認識自己的國
家，甚至存在誤解， 「有國才有家，年

輕人不能忘記中國才是我們的根。」
高唱國歌的香港青年藝人吳堯堯形容， 「今天非常

激動，為強大的祖國，為自己是中國人感到無比自
豪。」她又指，近期社會撕裂嚴重，社會非常不團
結，希望香港早日走出困局，社會和諧安定。她又呼
籲年輕人多認識祖國，不要被外國勢力分化，不要做
會讓自己後悔的事。她感謝香港警察近月不辭勞苦，
維持社會治安。

帶同兒子出席唱國歌活動的黃小姐表示，希望身體
力行培養兒子的愛國精神，不希望下一代被四處破壞
的暴徒影響。

【香港商報訊】維港之聲反暴力大聯盟昨日前往政
府總部遞信，強烈要求政府盡快訂立《禁蒙面法》，
亦請政府考慮引用《緊急法》平息社會的紛爭。他們
提出不蒙面、不縱火、不堵路。

聯盟代表指出，三個月以來，不斷由和平示威演變
成暴力衝突，有部分示威者在蒙面隱藏身份下公然挑
戰法律、作出破壞行為，加大了執法困難。聯盟認
為，市民參與示威遊行，理應以真面目示人，讓他人

知道其所表達的訴求，並對自己的行為負責。
代表又稱，反修例示威活動至今不但沒有平息的

象，反而見到激進暴力示威者使用的暴力手段不斷升
級。過程中大量的示威者為了隱藏身份而蒙面，來逃
避刑事責任，令到警方蒐集證據及加大執法難度。聯盟
相信，制訂《禁蒙面法》可為衝擊的示威者帶來阻嚇
性，亦方便執法人員能更有效執法。另外，聯盟亦請
政府考慮引用《緊急法》平息社會紛爭以止暴制亂。

【香港商報訊】當地時間9月24日晚，正在紐約
的國務委員兼外長王毅發表主旨演講時強調，反對
暴力、守護法治是目前維護香港繁榮穩定的當務之
急，希望美方切實尊重中國主權，尊重香港特區政
府止暴制亂、恢復秩序的努力。

據中新社報道，王毅出席美中關係全國委員會、
美中貿易全國委員會、美國全國商會、美國對外關
係委員會聯合舉辦的晚餐會時作上述表述，並就香
港問題闡述中方立場。

昨日，外交部駐港副特派員宋如安為外國駐港媒

體舉行午餐吹風會時指，美國正威脅通過《香港人
權與民主法案》，意圖合理化干預他國內部事務，
是霸權的典型，又指香港和美國貿易是互惠互利，如
果法案通過，會削弱國際投資者對香港的信心，美國
商界亦會受影響，敦促美國立即停止立法程序。

美威脅通過香港人權法案是霸權典型
宋如安又指，由修例提出至今，外部勢力一直在

混亂的背後，某些國家的政客提出干預言論，例如
美國高層官員高調會見意圖搞亂香港的 「反華勢

力」，歪曲事實，但無視暴徒擾亂法治、襲擊警察
和市民的罪行，並將港府和警方克制維護法治，污
衊成 「鎮壓」。宋如安批評部分外國傳媒混淆是
非，在報道香港情況時持雙重標準，煽風點火，為
反對派和激進示威者提供平台散播謠言。

民進黨禍台亂港之心昭然若揭
針對民進黨插手介入香港事務，國台辦發言人馬

曉光昨日在例行新聞發布會上應詢指出，民進黨當
局和 「台獨」勢力為撈取私利，無視香港和台灣民

眾的福祉，煽風點火，推波助瀾，禍台亂港之心昭
然若揭。馬曉光指出，近三個月來，發生在香港的
激進示威和暴力衝擊活動，嚴重破壞了香港繁榮穩
定大局，嚴重挑戰了香港法治和社會秩序，也嚴重
碰觸了 「一國兩制」的原則底線。少數激進分子不
斷實施暴力活動，甚至公然鼓吹 「港獨」，激起了
海內外中國人的強烈義憤。當前， 「止暴制亂、恢
復秩序」已成為香港社會各界最廣泛的共識。這次
民進黨相關負責人再次發出鼓譟，是他們插手介入
香港事務、企圖搞亂香港的又一鐵證，不打自招。

林鄭月娥致辭說： 「回歸以來，香港在 『一國兩
制』的雙重優勢下，繼續享有 『背靠祖國，面向世
界』的獨特優勢。未來香港將會在國家深化改革開放
中繼續擔當重要角色，並會積極把握粵港澳大灣區建
設和 『一帶一路』建設等國家重要發展戰略帶來的機
遇，在貢獻國家發展的同時，促進自身的經濟發展和
產業多元化。」

堅守「一國兩制」維護法治
她說： 「『一國兩制』是國家堅守的政策，也是保

持香港長期繁榮穩定最好的制度安排。中央領導多次
重申，中央政府將繼續堅定不移貫切落實 『一國兩
制』方針，確保 『一國兩制』方針不會變、不動搖，
『一國兩制』實踐不變形、不走樣。面對近數月的社

會紛爭，我們更加應該堅守 『一國兩制』的原則，一
方面堅定維護香港優良的法治傳統，果斷執法，將違
法者繩之於法。」

林鄭又讚揚香港友好協進會過去30年在團結各界、
支持香港特區政府依法施政、促進香港和內地交流合
作等多方面作出了巨大貢獻，並感謝協進會的努力，

希望協進會日後繼續發揮維護 「一國兩制」、團結香
港社會的作用。

中聯辦主任王志民、外交部駐港特派員謝鋒、駐港
部隊副政委陳亞丁、香港友好協進會永遠榮譽會長戴
德豐及第八屆董事會會長唐英年一同主禮酒會。

抽籤發言限時3分鐘
林鄭月娥今日工作繁忙，上午將前往廣州南沙出席

廣州南沙粵港澳全面合作示範區重點項目建設動員
會，見證香港科技大學（廣州）和中國科學院明珠科
學園兩個項目的啟動。教育局局長楊潤雄、政制及內
地事務局局長聶德權和行政長官辦公室主任陳國基將
會隨行。林鄭一行將於今日下午趕返本港，出席晚上
的首場 「社區對話」。

政府發言人昨晚公布，民政事務局局長劉江華、食
物及衛生局局長陳肇始、商務及經濟發展局局長邱騰
華和政制及內地事務局局長聶德權將一同出席 「社區
對話」。

首場 「社區對話」名額150個，當局接獲逾2萬個
申請，平均約135人爭奪一個名額。政府發言人稱，

會以抽籤方式抽出發言的市民。為了令更多市民能夠
發言，會將每人的發言時間設定約3分鐘。發言人提
醒出席 「社區對話」的市民要預留時間接受安檢，並
遵守場地約章。

發言人說，特首和她的團隊大抵會以綜合方式，每
隔一段時間回應數名市民的發言和提問。然而，在促
進特首和官員與市民互動的原則下，問答安排會適當
地靈活處理。此外，主辦單位會按參加者當日在場地
登記的次序，平均分配他們到場內不同的座區。

伊館附近料高度警戒
另外，警方昨日已在會場外張貼通告，因舉辦公眾活

動，附近一帶公眾泊車位於早上8時起至晚上10時，將
會封閉或取消。違例停泊車輛將會被拖走。體育館位於
的愛群道有一段行人路的地磚亦已有膠水加固。

伊利沙伯體育館的保安隊伍昨日亦已啟動會前準備
工作。體育館附近多間學校為確保學生安全，今日會
提早2小時放學，並取消課餘活動。由於有網民呼籲
其他人屆時到場 「表達訴求」，預料警方會作出高度
警戒。

【香港商報訊】律政司司長鄭若驊表示，政府曾就
訂立《禁蒙面法》作出相關法律研究，至於是否推行
須考慮多方面因素，包括對社會整體影響和效果。全
國政協常委、前政務司司長唐英年指出，原則上支持
訂定《禁蒙面法》。

鄭若驊昨日出發往韓國首爾訪問前在機場會見傳
媒。對於有建議提出經由立法會通過法案制訂《禁蒙
面法》，鄭若驊說，這要由相關政策局決定。若有議
員欲以私人議案形式提出，須徵得相關政策局和行政
長官同意才可提交立法會。

唐英年：原則支持立反蒙面法
全國政協常委、前政務司司長唐英年昨日出席公開

活動後指出，原則上支持訂定《反蒙面法》，相關法
例在世界其他地方都行之有效，但具體如何實行，要
交由行政及立法機關討論。他又指，不會期望今日舉

行的社區對話會有什麼成果，但起碼是好的開始。特
首已釋出善意，但反修例示威者的暴力有增無減，更
有示威者試圖搶槍，令香港社會極度憂慮，希望雙方
都能停下來想想，如何努力重建香港，以免香港社會
繼續分化，經濟繼續走下坡。

資深大律師、行政會議成員湯家驊指出，綜觀全球
各國，愈民主、愈自由的國家和地區也有就《禁蒙面
法》立法。不過，他不同意引用《緊急法》禁蒙面，
因為引用《緊急法》有副作用，包括影響國際投資者
對香港的看法。他又稱，若透過立法會正常程序立法
有困難，立法細節也須要仔細討論，包括如何執法、
是否刑期分期執行等，故就《禁蒙面法》立法應 「等
一等，睇一睇」。

港區全國人大代表陳曼琪則認為，應該先引用煽動
罪，禁止煽動暴力及不合法言行及宣傳，再盡快訂立
《禁蒙面法》。

王毅冀美方切實尊重香港止暴制亂

首場社區對話今晚舉行
林鄭偕4局長出席 深入了解民意

【香港商報訊】記者周偉立報道：行
政長官林鄭月娥今日傍晚將與4位局長
在灣仔伊利沙伯體育館舉行首場 「社區
對話」 。林鄭昨午出席香港友好協進會
慶祝國慶酒會上致辭時指出， 「社區對
話」 是直接聆聽市民的意見，與他們分
享和交流想法，冀深入了解市民的想
法，以至社會深層次問題的所在，為困
局尋找出路。她明言： 「日後我和我的
團隊會繼續走進社區，接觸不同界別、
不同背景的市民，以期改善施政，使政
策的制定更能以民為本、以民為先。」

300市民國歌快閃賀國慶

港澳辦致唁電
哀悼曾憲梓逝世

維港之聲促立禁蒙面法

鄭若驊：立禁蒙面法須考慮社會影響

香港友好協進會昨日舉行慶祝中華人民共和國成立70周年酒會，一眾嘉賓主持祝酒儀式。 政府新聞處

政府今晚在伊利沙伯體育館舉行首場 「社區對話」 。

逾300名市民昨午在啟德郵輪碼頭草坪揮舞國旗、高唱國歌。
記者 馮俊文攝


